

Eine Stunde später hielt der Schlummer sein unruhiges, zweifelträchtiges Herz schon in weichen Armen. Er war jung, und die Mächte pflegen der Jugend barmherzig zu sein.

#### Viertes Kapitel.

Am nächsten Vormittage, während Frau Mina den Inhalt von Linos Koffern und Kisten ordnete und eine Treppe tiefer Kurt Hallersleben, vor seinem gestrengen Examinator stehend, Angstschweiß vergoß, saß Gerda im Schatten der Schulhofsmauer auf der grün gestrichenen Bank. Über ihr nickten die jungen Ulmen, die eine kurze Allee bis zum Portale der Aula bildeten.

Dieser bössartige Wandelweg! Er ward während der Pausen von den Lehrern benutzt, und diese pflegten sich kaltlächelnd die Klassensünder heranzuwinken, um ihnen, innerhalb der Bannlinie, allerhand ungemütliche Eröffnungen zu machen und heikle Fragen nach etwaigen heimlichen Bierischwelgereien zu stellen. Die grün gestrichene Bank war des Herrn Direktors Thron, wenn er zuweilen hinauskam, und sie ward deshalb ‚der Olymp‘ zubenannt.

Heute glänzte Hebe, die Rosige, im Sonntagsstaate auf dem Göttersitze und schrieb Tagebuch. So ein echtes Backfisch-Tagebuch! Viel unverständene Gefühle und unverständliche Fragen an das düstere Schicksal, ein wenig, aber sehr strenge Religion und dazwischen verstreut eine Fülle jenes köstlichen, halb altklugen,